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- Как вы себя чувствовали в столь не-
привычной для молодого человека
должности?

- За месяц стажировки я понял, что
работа префекта Западного округа -
очень ответственное и трудное дело.
Префект должен знать не только о всех
проблемах, которые существуют на ку-
рируемой им территории, но и уметь в
них разбираться. Причем во всех сфе-
рах, будь то строительство, коммуналь-
ное хозяйство, транспорт, культура,
спорт... Я, поприсутствовав на заседани-
ях коллегии, был просто обескуражен
тем огромным объемом информации,
которая поступает к этому человеку. И
именно он должен принять правильное
решение. А быть компетентным во всех
областях невероятно сложно. Необходи-

мо обладать большим опытом и, конеч-
но же, иметь команду профессионалов-
управленцев. В префектуре Западного
округа очень хороший коллектив сотруд-
ников. Они учили меня, что делать, под-
сказывали какие-то решения, а иногда и
ругали...

- Не обижались?
- Нет, критика пошла только на поль-

зу.
- Какие-нибудь проблемы округа уда-

лось решить лично вам?
- Понятно, что мои предложения носи-

ли рекомендательный характер. Я при-
сутствовал на многих встречах с населе-

нием, ездил вместе с работниками пре-
фектуры ЗАО на различные объекты,
стройки. И все же основным направле-
нием моей деятельности была молодеж-
ная политика. Сам я учусь на территории
Западного округа, здесь проживает мно-
го моих друзей. Естественно, в институте
мы общаемся, ребята рассказывают о
том, что происходит в округе. И теперь я
с любым вопросом (статус дублера за
мной сохраняется и впредь) могу подой-
ти к Юрию Михайловичу Алпатову.

Одно из моих предложений, к при-
меру, - создать в каждом районе сове-
ты по молодежной политике. Сейчас
этот вопрос уже обсуждается на город-
ском уровне. Существует много сфер
деятельности, где молодые специали-
сты могли бы проявить инициативу. В
том же ЖКХ, например, в создании уп-
равляющих компаний, в разработке но-
вых технологий, культуре, искусстве.
Не секрет, что молодых людей интере-
сует и возможность заработать. Но од-
ни гонятся за мимолетным успехом,
сиюминутной выгодой, другие готовы
работать на перспективу. Задача вла-

сти, на мой взгляд, в том и состоит,
чтобы поддержать активных, кто стре-
мится быть полезным и своим близ-
ким, и городу.

- В мэрии прошло уже несколько за-
седаний молодежного правительства, в
которых вы приняли участие. Каковы
ваши впечатления?

- Мы все, конечно, очень волнова-
лись. Ведь до этого мы лишь наблюда-
ли заседания «взрослого» правитель-
ства из соседней комнаты, где есть пря-

мая трансляция. А теперь сами сели в
кресла министров! И даже наравне с
нашими старшими наставниками порой
оказывались на трибуне. Большая от-
ветственность. За каждое слово, за ка-
ждую оценку, инициативу. За несколь-
ко дней до этого мы спешно зубрили
имена-отчества друг друга. Это требо-
вание протокола... На первом заседа-
нии мы обсуждали концепцию про-
граммы «Молодежь Москвы». И отпра-
вили ее на доработку, поскольку неко-
торые моменты не были в ней учтены.
Теперь вот объединенными усилиями
дорабатываем.

- А что говорят ваши родители, дру-
зья о том, чем вы сейчас занимаетесь?

- Поддерживают, конечно. Ведь и я со
многими из друзей советуюсь, обсуж-
даю что-то. Некоторые восхищаются
тем, что я сейчас здороваюсь за руку с
известными политиками, руководителя-
ми. Мой брат Олег на данный момент яв-
ляется советником главы управы одного
района в Южном округе. С ним мы тоже
многое обсуждаем. И помогаем друг
другу. Правда, в институте не совсем до-
брожелательно относятся к моему дуб-
лерству. Говорят, что это все хорошо, ко-
нечно, но никак не связано с законами
Ньютона, которые мне предстоит изу-
чать, а потом сдавать на экзаменах. Осо-
бенно тяжело мне далась эта летняя сес-
сия, когда приходилось разрываться ме-
жду объездами по округу и институтом.

- Андрей, а хочется ли вам продол-
жить дело, в котором вы сейчас участ-
вуете?

- Я серьезно решил связать свою
жизнь с государственной службой. Че-
рез год я окончу МИРЭА, получу специ-
альность инженера и обязательно пой-
ду получать второе высшее образова-
ние - в Институт муниципального упра-
вления.

Беседу вел
Николай ПЕРМЯКОВ

ДУБЛЕР ДЛЯ ЮРИЯ МИХАЙЛОВИЧА

Минувшим летом, когда многие московские руково-
дители находились в отпусках, на их месте труди-
лись дублеры - наиболее отличившиеся на ниве об-
щественной деятельности представители молоде-
жи и студенчества. Свой дублер был и у префекта
Западного административного округа Юрия Михай-
ловича Алпатова - студент МИРЭА Андрей Скры-
лев. Он и рассказал нашему корреспонденту о сво-
ей необычной «практике»...

-На почту я пошла работать, когда
подросли мои дети - Денис и Ольга.
Нужно было найти такую работу,

чтобы ухаживать за ними без отрыва от про-
изводства. Прочитала объявление в нашем
почтовом отделении, вспомнила, как в детст-
ве, в поселке Томаровка Белгородской обла-
сти, помогала нашему почтальону, и пришла
наниматься на работу. Встретили меня очень
тепло. Начальник отделения связи Галина Бо-
рисовна Нистратова лично проходила со
мной маршрут, показывала, как сортировать
почту, как выдавать заказные письма. Вален-
тина Шишкова, оператор, объяснила все тон-
кости нашей профессии. Помогали и другие
наши девочки.

Курьезных ситуаций случается немало. В
основном когда разносишь пенсии по кварти-
рам. Бабушки наши стали подозрительны.
Звонишь в дверь:

- Кто там?
- Почтальон.
- Зачем пришли?
- Пенсию вам принесли.
- Положите под коврик и уходите.
Начинаешь объяснять, что нужно распи-

саться в ведомости, только потом я могу пе-
редать деньги. И ведь все меня уже в лицо
знают - за двенадцать-то лет!..

А недавно принесла пенсию одной бабуль-
ке - все двери в квартире закрыты. Объясня-
ет: идет ремонт. Из мебели на кухне - один
холодильник. Спрашиваю: где же мне вам
пенсию расписать? Отвечает:

- А вы на холодильнике.
- Да он же выше меня!
- Не волнуйтесь, я вам стульчик подстав-

лю.
Словом, пришлось все бумаги заполнять

буквально на коленке.
Я расспросил Елену, как проходил город-

ской конкурс почтальонов.
- Самое страшное было на районном этапе,

- вспоминает Баилова. - Идем с напарницей, в
сумке у меня пенсия. Вдруг из-за угла выска-
кивает мужик в камуфляже, на лице маска.
Срывает с моего плеча сумочку - и деру. Ко-
нечно, «сигналка» моя заверещала. Я тоже не
растерялась. Кричу: «Пожар, пожар!» Если
вопить «Помогите!» - никто не почешется, а
так все жильцы на улицу высыпали. Грабите-
ля, конечно, и след простыл, но я все же по-
шла в отделение милиции, написала заявле-
ние. Действия мои жюри конкурса посчитало
правильными.

На городском конкурсе тоже нанимали ак-
теров. Прихожу в квартиру - там у инвалида
обе руки переломаны. Рядом соседка суетит-
ся. Выдавать или не выдавать пенсию? Вижу,

он соседке доверяет. Попросила ее в ведомо-
сти расписаться. А не было бы соседки рядом
- пришлось бы приходить еще, ждать,  когда
пенсионер представит заверенную доверен-
ность, что вместо него распишется кто-то
другой. Ну а остальные задания - расписать,
какие газеты куда разносить, ответить на уст-
ные вопросы - для меня семечки. Справилась
с ними быстрее всех.

Так и стала Елена Баилова лучшим поч-
тальоном во всем нашем мегаполисе. В День
города мэр столицы Юрий Лужков вручил по-
бедительнице медаль и денежный  приз - 50
тысяч рублей. Деньги для почтальона нема-
лые. Ведь зарплата у Баиловой всего шесть
тысяч. А надо к шести утра прийти на почту,
рассортировать газеты и доставить их на са-
мый дальний участок почтового отделения №
551, что возле метро «Домодедовская». В
10.30 - вторая доставка: заказные письма и
пенсии.

- В прежние времена, - говорит Елена, - га-
зеты до опорных пунктов - специальных ящи-
ков, установленных во дворах, - доставляли
на разъездной машине. Но когда я в 1994-м
пришла работать, ящики во дворах уже от-
сутствовали. Корреспонденции тогда было
много больше. За мной закрепили пять до-
мов - я разносила газеты в два захода. Теперь
же, хотя домов на моем участке уже семь,
хватает и одной тележки. Дочь и сын мне
твердят: «И чего ты мучаешься на почте?
Могла бы гораздо больше получать в какой-
нибудь альтернативной службе». Но я уйти не
могу - привыкла, прикипела к этому месту, к
нашим девочкам на почте, к жильцам...

Леонид ШИРОКОВ

Дом по адресу Новый Арбат, 34
не отнесешь к элитным - обыч-
ная кирпичная пятиэтажка ста-

рой постройки, относящаяся к муни-
ципальному жилищному фонду. Еще
недавно и здание, и прилегающая
территория являли собой печальное
зрелище. А сейчас во двор приятно
войти: на дорожках новый асфальт,
бордюры, ограждения и цоколь дома
сияют свежей краской, почтенного
возраста деревья соседствуют с мо-
лодым декоративным кустарником.

Задерживаюсь у невысокой стен-
ки, ограждающей двор. Вниз уходит
идеально ровный откос, засеянный
травой. О том, сколько труда при-
шлось вложить, чтобы этот уголок
обрел свой нынешний вид, нам пове-
дала представитель подрядной орга-
низации ООО «Московский дворик»
Оксана Гревцева:

- Откос был совершенно убитый, с
десятком больших пней и ямами. Все
это мы выравнивали, потом засевали
травой по специальной технологии,
укрывали мешковиной. Во дворе с
помощью сварки восстанавливали
поврежденные ограждения. Проще
заменить, но ведь точно таких же не
найдешь! Во многих местах вообще
отсутствовал бортовой камень - и это
тоже приводили в порядок. А еще на-
до было удалить сухостой и аварий-
ные деревья, обрезать ветки, кото-
рые местами на проводах висели. Но
в общем-то мы старались сберечь
как можно больше старых насажде-
ний.

Бережное отношение к прежнему
зеленому убранству заметно - сохра-
нили здесь и клен, и ясень. А вот цве-
тущих кустарников стало намного

больше. Прижились во дворе чубуш-
ник, несколько сортов спиреи, си-
рень.

- Есть и гортензия метельчатая, -
продолжает Оксана Гревцева. - Она
цветет большими белыми кистями с
июля по сентябрь. Что касается тер-
ритории, непосредственно примыка-
ющей к дому, здесь мы ничего особо
не меняли. Жители здесь сами выса-
живали цветы и кусты, а мы постара-
лись их сохранить. Клумбу тоже
жильцы соорудили, мы только до-
полнили ее цветами.

Во дворе теперь новая детская
площадка, песочница укрыта наве-
сом. Есть и удобные лавочки. На од-
ном из газонов замечаю прямоуголь-
ные черные проплешины.

- По соседству идет стройка, - по-
ясняет Оксана Гревцева, - и проклад-
ку коммуникаций к ней здесь закон-
чили буквально пару дней назад. Те-
перь мы восстанавливаем газон.

Этот двор представлял округ в го-
родском конкурсе в номинации
«Лучший московский дворик». О
том, как вообще оценивается уро-
вень и качество благоустройства, мы
попросили рассказать руководителя
рабочей группы конкурсной комис-
сии Дмитрия Семенова.

- Каждый дворик оценивается по
четким критериям, - сказал он. - Учи-
тывается состояние детской площад-
ки и спортивного ядра, наличие осве-
щения, цветочное оформление, со-
стояние газонов и многое другое. На
основании оценок всех членов рабо-

чей группы выводится средний балл.
Чтобы соперничество было дейст-

вительно справедливым, конкурсная
система учитывает различия, связан-
ные с возможностями благоустрой-
ства.

- Мы прекрасно понимаем, - про-
должает Дмитрий Семенов, - что му-
ниципальный двор по уровню благо-
устройства не может сравниться с
объектами так называемой точечной
застройки, где квартиры приобрета-
ются заранее. Там в стоимость жил-
площади уже включены расходы по
оборудованию подземного паркинга,
на элементы ландшафтного дизайна
и освещение дворика. Поэтому для
дворов ведомственного жилищного
фонда, ТСЖ и ЖСК выделена от-
дельная номинация, где они сопер-
ничают на равных.

У одного из жильцов поинтересо-
вался, как он относится к тому, что
двор представлен в городском кон-
курсе. И услышал:

- Это неплохо, но какая разница,
получим мы призовое место или
нет? Главное сделано: по сравнению
с тем, что было раньше, - просто не-
бо и земля. С другой стороны, труд
большой вложен, хочется, чтобы его
отметили.

Как оказалось, в этих словах и за-
ключалась сермяжная правда. Двор
не был отмечен в числе победителей.
Но разве участие в конкурсе не при-
несло реальной пользы людям, кото-
рые здесь живут?

Петр ПОЛЫНОВ

Вгородском конкурсе «Московский дворик-2006»
благоустройство территории школы № 1240 в
Пресненском районе ЦАО было удостоено второго

призового места в номинации «Лучший школьный и дет-
садовский двор». В том, что решение комиссии не было
случайным, убеждаешься сразу, когда попадаешь сюда.

Оригинальные пространственные конструкции с вазо-
нами для цветов, удобные скамейки под сенью лип и кле-
нов, безукоризненное асфальтовое покрытие и аккуратно
покрашенные бордюры, ухоженные клумбы и газоны...
Для ребят младшего возраста оборудована детская пло-
щадка, старшеклассники уже освоились на новой спор-
тивной площадке с резиновым покрытием. Наверное, все
это можно увидеть и в других школьных дворах, однако
здесь есть своя изюминка. Предмет гордости педагогиче-
ского коллектива - школьный автогородок.

На асфальте двора можно увидеть, кажется, все об-
разцы разметки, применяемые на «больших» дорогах.
Вдоль четко обозначенного маршрута - самые разнооб-
разные знаки. А в одном месте оборудован перекресток
с действующим светофором и пешеходными перехода-
ми. Автогородок под открытым небом - только часть
комплекса. В школе есть специализированный класс, где
изучаются правила дорожного движения, располагает
она и своим транспортом - мопедами, картами, велоси-
педами...

- Открытие автогородка состоялось недавно, 1 июня,
- рассказывает директор школы Татьяна Щипкова, - и в
этой церемонии принял участие Юрий Михайлович
Лужков. Все, что вы видите здесь и в самой школе, ста-
ло результатом работы, которую мы начали еще в 2000
году. Мы пытаемся научить детей вести себя на доро-

гах правильно и адекватно ситуации. Но главное - не
усвоение какого-то объема знаний, а воспитание у ре-
бят культуры пешехода и будущего водителя. Ведь
именно недостаток такой культуры приводит к множе-
ству аварий и тяжелым жертвам. В первый месяц кани-
кул у нас действовал городской оздоровительный ла-
герь. В утренние часы ребята занимались играми, а
вторую половину дня посвящали изучению правил до-
рожного движения и освоению навыков правильной
езды на велосипеде. Вы видите, что движение органи-
зовано у нас как для машин, так и для велосипедистов
- по специальной дорожке. Автогородок дает детям
прекрасную возможность выступить в разных функци-
ях участников движения - они здесь и пешеходы, и во-
дители, и регулировщики.

Мы обошли вокруг школы, заглянули и в карт-клуб.
Везде все блестит чистотой и свежей краской. Школьни-
ки сами ухаживают за техникой, моют и ремонтируют ее.

Заместитель префекта ЦАО Харис Ножипов считает,
что пример школы весьма ценен для столицы.

- Вы же знаете, - сказал он, - что наша страна занима-
ет одно из первых мест в мире по уровню детского до-
рожного травматизма. Поэтому надо учить ребят безо-
пасному поведению на дорогах. Не случайно мэр дал по-
ручение создать такие комплексы в каждом округе. Эта
школа - своего рода база, пилотный проект. На открытии
автогородка присутствовали префекты всех администра-
тивных округов, и этот опыт получит продолжение. Пре-
фект ЦАО уже принял решение о том, чтобы в нашем ок-
руге каждый район имел такую школу.

Хорошо, когда инициативе дают зеленый свет!
Петр ПОЛЫНОВ

САМОЕ ВЕРНОЕ -
ИЗ РУК В РУКИ

НА ШКОЛЬНОМ ПЕРЕКРЕСТКЕ

Помните детские стихи: «Кто стучится в дверь ко мне с
толстой сумкой на ремне?» Теперь почтальоны основной
объем корреспонденции развозят на тележках. Посудите
сами - легко ли разнести нынешние толстые газеты по по-
лутора тысячам адресов? Плюс ко всему прочему про-
фессия почтальона теперь «и опасна, и трудна». Ведь
приходится доставлять пенсии, а тут у почтальона нет ни-
какой защиты, кроме газового баллончика и сигнального
устройства. Обо всем этом мне рассказала победитель
городского конкурса почтальонов Елена БАИЛОВА, рабо-
тающая в районе Орехово-Борисово Северное.
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